

# EL ALCAZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICIÓN DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. — TOLEDO — Teléfonos 1458 y 1398

Año III

Domingo 9 de Enero de 1938

Núm. 460

## Son rechazadas las reacciones enemigas sobre La Muela con enorme mortandad para los rojos

### Parte de la guarnición de Teruel es evacuada a nuestras posiciones

#### La flaqueza e impericia del antiguo jefe de un sector deja abierta la plaza a infiltraciones enemigas

## Ayer se asaltaron tres formidables líneas de trincheras enemigas

(Información especial para EL ALCAZAR, del frente de Teruel, por Fernando ORS.) 8.—Los aparatos rojos pudieron burlar nuestra barrera defensiva y volando a enorme altura, caer en San Blas, media hora antes de que yo llegase. Aún tengo ocasión de ver los pozos que hicieron, que los soldados están rellenando; pero de la visita habrán quedado escarmentados porque las piezas antinaves apuntaron con precisión y los cuervos rusos perdieron estabilidad y se desplomaron dos, alcanzados por nuestras perdigonadas. En el campamento se celebra la proeza y se festeja con algazara a su autor; pero el sol, libre ya de la neblina, se asoma a mirarse en la escarcha del llano. Apuntalamos los prismáticos y con emoción que desborda el alma, se distingue, adornando el seminario, la brava y graciosa enseña de los que la defienden; también hay bandera española, me dicen, en el Gobierno militar y en otro edificio más que no se ha podido precisar. El coronel Barba sigue defendiéndose, y ahora más que nunca, porque sabe que pronto enfilarán nuestras fuerzas las calles de la ciudad, disputando sus fortificaciones a los marxistas.

Ha habido curiosos y enconados encuentros: el séptimo tabor y el tercio de requetés de Begoña, en un alarde de bravura y estímulo con las demás fuerzas, arremetieron furiosamente contra los comunistas, a los que acorralaban obligándoles a defenderse en las primeras casas; pero nuestros jefes no quisieron condescender y llevar la pelea al terreno que le interesaba al enemigo, cuyas mejores fuerzas se van aniquilando en el desgaste y sangría a que están sometidas. A donde se vuelve la vista se tropieza con los rostros pegados a la tierra o unos ojos abiertos y pasmados que no se volverán a cerrar.

Hoy hubo quietud en este sector: descargas pausadas de la fusilería, martilleo ruso y obstinado de los cañones, el acecho de las ametralladoras en continua vigilancia y nuestros trimotores descargando bastantes bultos de mercancía por la izquierda. Continuó la marcha de nuestras divisiones, que van centralizando la movilidad enemiga. Antes se atrevían acudir a Celada por agua, pero desde hace unos días prefieren pasar sed a abandonar sus fortificadas alturas.

He querido pasar de Santa Bárbara y buscar a nuestras fuerzas, pero de día es imposible; por lo menos hoy, el enemigo se defiende en posiciones artilladas más completas todavía que las que construyó para la defensa de Bilbao. Adelantan a sus posiciones dos líneas de alambradas, a las que siguen las trincheras, y detrás de éstas unos fosos enormes, que sólo se pueden salvar por estrechos caminos preparados como trampas. A los fosos siguen otras líneas de alambradas y más líneas de trincheras superpuestas con abundante distribución de ametralladoras y algunas compañías de tanques. Toda esa defensa en inclinada pendien-

te coronada por una altura de más de mil metros, que es la que nuestros soldados tienen la misión de dominar. El trabajo de los comunistas ha sido concienzudo y alguno de los toscos y trincheras han sido revestidos de cemento y como refugio se hicieron servir las perforadoras que hurgaron en la roca viva, virgen; en aquellas cuevas puede desafiarse sin riesgo a la artillería y la aviación, porque son reductos que sólo el valor del hombre en pelea abierta puede conquistar y son los nuestros los que en esas condiciones avanzan sin volver la vista para no sentir desfallecimiento. En un prodigio de táctica, nuestras columnas van filtrándose en aquel terreno salvaje, en el que la naturaleza y el clima son nuestros peores enemigos.

Las líneas de trincheras que se ocuparon ayer y hoy ha habido necesidad de arrancarlas, en empeñada lucha de hombre a hombre, en la que las manos llegaron a sustituir a los fusiles. Se asaltaron tres líneas de trincheras rodeadas de estacas y espinos, cuyos alambres se quebraban al explotar las bombas de mano. Por la pequeña brecha que se conseguía abrir, con los oficiales en vanguardia ofreciendo a los soldados estímulo, arrojo y temeridad, se caía en los canales contrarios de los que había que arrojar al enemigo sin otras armas que el cuchillo o el machete, porque la bomba podía alcanzar a los nuestros y el fusil estorbaba en aquellos estrechos callejones en los que un hombre no tenía espacio para revolverse. Las unidades de Barrón y Buruaga, en una marcha fatigosa y difícil, van consiguiendo dominar la firme resistencia roja, que no cede un escalón mientras no se le agotan todas las reservas.

Las lomas que se le han arrebatado para llevarle a la planicie, eran posiciones que en nuestro poder habrían utilizado todos los intentos que se hubiesen hecho para llegar hasta ellas. Sin embargo, la oficialidad y los batallones comunistas en los que se nota, lo digo en honor y para orgullo de los nuestros, una disciplina y preparación, de la que carecían, tuvieron que replegarse sin poder resistir el asalto escalofriante de regulares, tiradores de Ifni y aquella Cuarta Bandera que tantas veces se cubrió de gloria en la Ciudad Universitaria cuando la mandaba Viena, y que hoy responde con el entusiasmo y la confianza que a los legionarios supo imponerle su general Millán Astray.

Alguno de los oficiales de esta Cuarta Bandera, de los pocos que quedan, con los que recordaba cuando, en escucha, seguíamos en el frente de Madrid los trabajos de topo de los milicianos, me decían esta tarde, y mientras aspirábamos una taza de café ofrecida por ellos: "Nuestros jabatos demostraron ayer y hoy lo que valían las ametralladoras rojas. Disparaban como si se hubiese inventado la manera de que el peine no se repusiera jamás; pues a pesar de las pegajosas ráfagas, conseguimos llegar hasta aquellas posiciones; y como ahora ya saben las brigadas

internacionales que nos encontramos aquí, dicen que no tienen nada que hacer porque saben de lo que somos capaces".

Este espíritu de cuerpo alienta desde el oficial de más jerarquía hasta el último soldado y, caiga quien caiga, continúan adelantando y así consigieron llegar esta mañana, con escasa preparación de artillería, hasta fortificaciones que el enemigo hubo de abandonar, no sin haber intentado sostenerse en ellas, porque atacado por la espalda, se vio herido y renunció a la heroicidad. Varias escuadrillas de trimotores y cazas mantuvieron en tierra la moral enemiga, mientras que nuestra operación se consolidaba. Las bajas del enemigo son cuantiosas y hay trincheras que sólo conseguimos ocuparlas después de acabar con todos sus defensores. Entre éstos aparecen muchos extranjeros, pero es difícil clasificarlos porque, aunque los rasgos descubren algunos, la mayor parte de ellos carecen de documentación o la que llevan va extendida con nombres españoles.

Es mi impresión que las operaciones del frente de Teruel van llegando a su fin. Que se prepara la estocada final. Que esa operación, por lo dificultosa que es, se prepara con las obligadas garantías. Tenemos ante nosotros a la casi totalidad de las reservas rojas, con lo que demuestran la importancia que conceden a los combates que aquí se desarrollan. La derrota que sufran en el frente de Teruel ha de ser de importancia capital para los hechos que luego se sucedan. No extrañemos la tenacidad de ellos y la voluntariedad nuestra ni el esfuerzo de ellos ni los sacrificios que nosotros tengamos que hacer. Les queda un as y estamos a punto de fallarlo.

## La magnífica labor de nuestros aviones en el frente de Teruel

### Tremendo castigo en las trincheras rojas

Tenerife, 8.—Comunican desde el frente de Teruel que los aviones nacionales, aprovechando que el tiempo mejoró algo y era mejor la visibilidad en el horizonte, ejecutaron un "raid" sobre las posiciones fortificadas que ocupan los marxistas en las cercanías de la ciudad del Bajo Aragón. El "raid" llenó el objetivo perseguido. Los rojos fueron atacados en vuelos bajísimos por los pilotos nacionales, que con sus ametralladoras causaron al enemigo muchísimas bajas y desarticularon sus reacciones ofensivas.

En el sector próximo a la carretera de Celada, la Aviación lanzó buena cantidad de explosivos contra las concentraciones contrarias, diezmandolas. Según ha podido saberse, el mando marxista continúa acumulando refuerzos en el frente de Teruel, sin duda para proseguir sus ataques a la desesperada, lo que no consigue ninguna ventaja de orden mi-

Noticias del Parte Oficial de Guerra

## Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Ha continuado la batalla del sector de Teruel. Las reacciones enemigas sobre nuestras líneas al sur de la Muela han sido rechazadas con enorme mortandad en las filas rojas.

La lucha en el interior de la plaza y la destrucción de muchos edificios, unido a la pérdida del que ocupaba el antiguo jefe del sector, han aconsejado la evacuación sobre nuestras posiciones de la guarnición de uno de los reductos del casco de la población, compuesta de quinientos soldados que pasaron con sus armas y cien paisanos.

Otro de los reductos que permaneció aislado en otro sector de la plaza ha sucumbido heroicamente, después de muchos días sin agua.

Los evadidos, entre los que figura el alcalde de la heroica ciudad han hecho presente que el repliegue de posiciones sobre Teruel y el quedar esta plaza abierta a las filtraciones del enemigo fué debido a la flaqueza y a la impericia del jefe de un sector, que anoche pactó la entrega de sus puestos con los rojos; parte de sus fuerzas, al verse así sorprendidas, han roto el cerco y han llegado a los puestos de la población ocupados por nuestras tropas.

Salamanca, 8 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

## España, genio y raza del mundo en la guerra actual

### La batalla de Teruel alto exponente del valor nacional

(Breve crónica de la situación militar).—La historia de España es pródiga en realizar nombres de pueblos olvidados en su gloria y vieja patria informadora de siglos pasados, centro universal de cultura y poder. Ha sido siempre una preocupación en el mundo; su territorio fué constante escenario de hechos transcendentales, invasiones, guerras, empresas gigantes de descubrimientos y cruzadas; y España, en colectividad o individualismo, ha sido siempre genio y raza.

Ahora, con motivo de nuestra guerra actual, vuelve a llamar la atención del mundo como nación y como individuo. Como nación, porque su lucha excede de la órbita interna de una guerra civil, y los españoles se enfrentan contra el marxismo internacional, contra brigadas extranjeras reclutadas en Rusia, Francia y México y contra material de guerra y ayuda de todas clases que prestan un comercio judío, que siempre ha sabido negociar con sangre de hombres. España vuelve a llamar la atención como sujeto individual en cuanto al heroísmo de cada soldado y cada pueblo.

Acabamos de leer hoy, precisamente, en el "Daily Express" del día 3, un artículo en el que se reconoce que para tomar parte en la guerra de España hay que ser fuerte. Los españoles—dice el cronista—lo mismo lucha bajo un sol tropical que soportando los rigores del invierno. Ahora, en Teruel, se combate a más de 12 grados bajo cero. Cada pueblo de historia desvanecida por el tiempo y desconocido, vuelve a conquistar laureles y palmas para sus escudos; y así, Maqueda, Illescas,

Brunete, Belchite y otras ciudades gloriosas reverdecen su heroísmo como Toledo, Oviedo, Huesca y ahora Teruel.

La batalla de Teruel, que va tocando a su fin, está acusando en el extranjero la potencia y eficacia del Ejército nacional. Los marxistas, que habían anticipado su conquista, defienden su exterior con tozudez extraordinaria. Está ya demostrado, y no les conviene de ningún modo reconocer su fracaso, y los rojos continúan aferrados a sus posiciones, que continuamos destrozando con nuestros ataques.

El parte oficial de ayer de nuestro Cuartel General declara que seguimos venciendo toda la resistencia enemiga y que nuestras tropas continúan conquistando nuevas posiciones. Cuanto más alardeen los marxistas de resistencia, mayores proporciones adoptará su descalabro. Una mentira que de repente se convierte en derrota suele, por lo general, causar más daño que un revés descontando por anticipado. Así, la capital turulense, que en manos de los rojos no supondría ninguna victoria trascendente, es la espada que va profundizando en busca del órgano vital de los marxistas.

## MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO ABORTADO EN POLONIA

Varsovia, 8.—Se reciben noticias de que los comunistas preparaban un movimiento revolucionario. Para ello se valieron del anuncio de una colecta para los rojos españoles. Preparaban el asalto de almacenes y tiendas, y proyectaban que de varios pueblos y puntos del país, afluyeran campesinos a la capital; pero la Policía, que estaba advertida, procedió a la detención de los revolucionarios en las estaciones de tránsito y en la de la capital. Entre los detenidos figura un agente del Komintern, venido de Moscú para presidir la manifestación, que no pudo efectuarse. A los rojos los engañan en todas las venturas.

Paris, 8.—Se conocen detalles del reciente negocio de venta de gasolina a los rojos. La pésima calidad de este producto ha originado una seria protesta de los agentes secretos cerca de F. Cot, que han llegado a decir al ministro que si no mejora la calidad, se abstendrán de seguir pagando al precio fabuloso que actualmente lo hacen.

La producción de carbón en la cuenca minera asturiana aumenta considerablemente.

Oviedo, 8.—En las minas asturianas se despliega la mayor actividad en sus trabajos. Son veintitrés las empresas, entre las que se cuenta la Duro Felguera, las que se dedican a la extracción de mineral. Las dificultades de la carencia de madera con que se tropezaba, han sido resueltas con el envío de 10.000 toneladas de madera para los trabajos de apuntalamiento. 10.000 obreros trabajan actualmente en las explotaciones, y se espera conseguir al final de este mes la extracción de 200.000 toneladas de carbón.

# LA VIDA EN TOLEDO | Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## Tesorería de Hacienda

Cobranza de la Patente Nacional de Automóviles correspondiente al primer semestre y primer trimestre de 1938.

Plazo voluntario, del 7 al 21 del corriente mes de enero, ambos inclusive.

Oficinas donde han de recogerse las Patentes:

### PROVINCIA DE TOLEDO

Zona de la capital: Plaza de las Tendillas, 9

Segunda Zona de Toledo: Calle Nueva, 5 (Toledo).

Zona de Illescas: Pueblo de Illescas.

Zona de Puente del Arzobispo: Idem de Puente del Arzobispo.

Zona de Talavera de la Reina: Idem de Talavera de la Reina.

Zona de Escalona: Idem de Parada de Escalona.

Zona de Torrijos: Idem de Torrijos.

### Pueblos de Madrid agregados a esta Provincia

Zona de Getafe: Depositaria-Pagaduría de Hacienda (Toledo).

Zona de Navalcarnero: Id., (Id.).

Transcurrido el día 21 del corriente mes de enero sin satisfacer las expresadas Patentes, incurrirán los morosos en el recargo del 20 por 100, que quedará reducido al 10 por 100 si se realiza el pago dentro de los diez días comprendidos entre el 27 de enero y el 5 del próximo febrero, ambos inclusive.

### Un niño encuentra un billete del Banco y le entrega en la Comisaría

Por el menor Agustín Jimenez Cuartero domiciliado en esta capital en la Calle de la Merced números 6 y 10, ha sido entregado en la Comisaría de Investigación y Vigilancia un billete del Banco de España, encontrado en la vía pública, por dicho menor a las 13 horas de hoy.

Toledo 7 de enero de 1938.—El Comisario jefe.

Gran surtido en artículos de confección para SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS **GENEROSO RIVAS** Comercio, 2 y 4.—TOLEDO

Orden de Servicios para el día 9 de Enero de 1938:

#### Sección de Cadetes

Servicios de Vigilancia.—2.ª Escuadra de la 1.ª Falange, primer Grupo de la Centuria de Cadetes. Cabo: Víctor Gómez Oliveros.

#### Sección flechas

Guardia de honor en el acto de la Santa Misa.—Escuadra de gastado res. Cabo: Francisco Martínez Gómez.

Guardia en el cuartel.—3.ª Escuadra del primer Grupo de la 3.ª Falange; cabo de escuadra: Alejandro Salvador. (De la Centuria José Antonio Primo de Rivera).

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Toledo 7 de Enero de 1938.—El jefe de la 1.ª Bandera de O. J., Pedro A. López Gutiérrez.

#### La misa del domingo

Por el presente se hace saber a todos los afiliados a Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que la misa dominical de próximo día 9 tendrá lugar en la iglesia de los Padres Jesuitas a la hora de costumbre. Rogamos a todos la asistencia puntual.

#### Secretaría de O. J. de Milicias

Desde el próximo lunes, a las 11 de la mañana, podrán recoger el control los afiliados a estas Organizaciones pertenecientes a la Sección de «Pelayos».

Las horas de oficina establecidas son de diez a una por la mañana y de tres a seis de la tarde.

#### Sigue abierto el Nacimiento

El Nacimiento instalado en el Cuartel de Organizaciones Juveniles seguirá abierto durante la presente semana.

#### Delegación provincial de propaganda

Se nos ruega publicar la siguiente nota:

«Para satisfacción de los interesados y posible rubor de los que no han obrado como ellos, se hace presente que las únicas casas comerciales de esta capital que han entregado obsequios para los niños pobres cuyo reparto se hizo el día 5 del actual en el cine Imperio, han sido las Medel y Cruz y Jesús Echevarría. Toledo 7 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El delegado provincial de Propaganda.

## Para el "Abrigo del Soldado,"

Donativos para la Comisión de señoras del «Abrigo del Soldado» recibidos en el segundo semestre del año 1937:

Labradores de Torrejón de Velasco, producto de su rastrojera, 300 pesetas; señor delegado de Hacienda, 25; don León García Comendador, 25; doña Dolores Rodríguez González, 10; don Santos Tordera, 15; doña Luisa Tovar, 25; un donativo, 50; médico de Lomichan, 622 80; alcalde de Palomeque, 319; don Juan Pascual, 50; donativo de una señora, 60; los niños de la calle de Cordoneras y de la Sol, para el «Abrigo del Soldado», 13 95.

#### Donativos en ropa

Doña Josefa Jones, dos jerseys y un par de calcetines.

Emilio Fernández (obrero de la Fábrica de Armas), una camiseta, dos pares calcetines y un jersey lana.

Señoritas Consuelo, Ascensión, Pili y Paco Casado, cuatro chalecos y cuatro pares calcetines.

Señorita Blanca López de Pariza, dos kilos azúcar y tres toallas para el Hospital de Sesión.

Señorita Blanca López y María Luisa, cuatro pollos y tres kilos azúcar para el Hospital de Sangre.

Don Martín Camañas, tres pañomontañas.

Doña Valentina Rosell, toalla, pañuelo, camiseta, calcetines y dos pares de calcetines.

La niña Josefina del Alamo Lázaro, Miguel Fernández del Alamo Criado y Emilia Lázaro de Dios y Dolores Rodríguez, camiseta y calcetines, chaleco y calcetines.

Don Froilán Celestino, tres jerseys de lana.

Señora de Velasco, cuatro jerseys.

Doña Priscila García, dos camisetas.

## Cine Imperio

presenta hoy domingo

el acontecimiento de la temporada

Estreno de la grandiosa producción alemana U. F. A., titulada

CONCIERTO EN LA CORTE

por la famosa cantante MARTA EGGERT

3 secciones: a las 4, 6, 45 y 10, 15

Se despachan localidades para todas las secciones, desde hoy a las 3

## ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 4 de la tarde.

En derecho propio por George O'Brien A las 6 45 y 10 15.

Concierto en la Corte por Marta Eggert

CINE MODERNO.—Hoy, a las 4 6 30 y 10, 15.

La hija de Juan Simón por Angelillo, Carmen Amaya y Pilar Muñoz

## Sección Religiosa

DIA 7

San Julian y Santa Basilia, Santa Marciana, San Adriano, Santa Pascasia.

La misa es de la Octava de la Epifanía.—Rito semidoble; ornamentos blancos; misa como el día de la fiesta; Gloria y Credo. Prefacio y Comunicantes de Epifanía.

### Iglesia de Santa Leocadia

El domingo, por la mañana a las ocho, la visita domiciliaria de la Sagrada Familia celebrará misa solemne en esta iglesia, a la que invita a todos los asociados.

Parroquia de Santos Justo y Pastor

Cultos para el domingo.—A las ocho de la mañana, tendrá lugar, en esta Iglesia, una misa cantada y plática en honor de la Sagrada Familia de la visita domiciliaria, cumpliendo así la voluntad de valerosas personas devotas de esta feligresía.

EL ALCAZAR,

diario del frente

## SEGUROS DE TODAS

- CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

## Delegación Provincial de Trabajo de Toledo

### Jurado Mixto interlocal de Toledo

#### Servicio de colocación

El señor delegado provincial de Trabajo de las Palmas me comunica que existen los siguientes trabajadores en paro forzoso:

- Industrias agrícolas y forestales, 2.328.
- Industrias del mar.
- Idem de la alimentación, 15.
- Idem extractivas, 1.
- Siderurgia y metalurgia.
- Pequeña metalurgia, 15.
- Material eléctrico y científico, 3.
- Industrias químicas, 6.
- Idem de la construcción, 996.
- Idem de la madera, 92.
- Idem textiles.
- Idem confección, vestido y tocado, 21.
- Artes gráficas y Prensa, 4.
- Transportes ferroviarios.
- Otros transportes terrestres, 37.
- Agua, gas y electricidad, 10.
- Transportes aéreos y marítimos, 760.
- Comunicaciones, 1.
- Comercio en general, 24.
- Hostelería, 13.
- Servicios de higiene, 2.

- Banca, Seguros y oficinas, 53.
- Otras industrias y profesiones, 95.

Lo que se hace público a fin de que los que necesiten alguno o algunos de los citados trabajadores, la soliciten por escrito con la máxima urgencia de la Oficina provincial de Colocación, constituida recientemente e instalada en esta capital, calle de Carlos V, núm. 8, primero, expresando el número de obreros, su especialidad profesional, salario y condiciones generales del contrato de trabajo.

Toledo, 7 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

El delegado de Trabajo

#### Sección de patronos con camareros

Se pone en conocimiento del vecindario, que a partir del día 9 del actual entrarán en vigor las bases de trabajo para el gremio de cafés, bares y similares de esta capital, aprobadas por este jurado mixto y publicadas en el «Boletín Oficial» de la provincia el día 24 de diciembre último, quedando suprimidos el sistema

de propinas y estableciendo un recargo de diez céntimos por servicio para las limonadas, setenta y cinco en el embotellado y una peseta veinticinco céntimos para las botellas de champagne.

En los establecimientos mixtos que sirvan limonada y restaurant, respecto a este último, se cargará el porcentaje establecidos para hoteles y restaurantes.

Toledo 7 de enero de 1937.—Segundo Año Triunfal.

El presidente, E. Lanzarot.

#### LA CASA DE LAS NOVEDADES

MEDEL Y CRUZ

Tejidos  
Mercería  
Perfumería y Confecciones

Emblemas para Requetés y Falange EQUIPOS DE NOVIAS

Siempre las últimas novedades para señoras

(Precio fijo)

CUATRO CALLES NUMERO, 3 TOLEDO



### Todo trabajo

puede ser perjudicial si le imprimimos un esfuerzo excesivo. El dolor puede presentarse de repente debilitando nuestras energías. La Cafiaspirina nos libra del malestar, normalizando el alterado equilibrio fisiológico y reanimando nuestro organismo.



**Cafiaspirina**

EL REMEDIO SOBERANO

EXTRANJERO

# Una declaración de la Asociación patronal de Francia sobre el llamamiento de Chautemps

## El Gobierno chino envía a Rusia dos millones de libras en lingotes de oro para material de guerra

Londres, 8.—El «Daily Express» informa que el mariscal Tchián Kai Chik acaba de enviar a Moscú en avión una suma de dos millones de libras en lingotes de oro. El envío está destinado a la adquisición de material de guerra soviético. China ha encargado en la Unión Soviética, aviones de combate, cañones, 10.000 fusiles modernos y 100.000 máscaras anti-gás, veinte aviones trimotores de combate serán enviados a fin de semana por vía férrea a China.—(D. N. B.)

Los rojos han consumido toda la reserva de oro

Paris, 8.—«L'Action Franca» resalta las diferencias existentes entre la España roja, que ha consumido una reserva de oro de dos mil quinientos millones de pesetas, mientras que han ingresado durante ese tiempo en las cajas nacionales 2.000.000 de monedas de oro, cientos de lingotes del mismo metal, 3.890 quilates de brillantes, 1.600 de diamantes, de perlas y de otras piedras preciosas y miles de monedas de oro de distintas épocas.

Una pantera que da un susto

Paris, 8.—Durante una fiesta en el parque de la Exposición en Bou-

ges, a la que asistían más de 10.000 personas, se escapó una pantera de su jaula.

El pánico fué enorme. Todo el mundo huyó del parque.

La Policía halló a la pantera subida en un árbol, matándola a tiros.

Miedo al Japón

Paris, 8.—«Le Matin», examinando el conflicto chino-japonés, dice que Rusia tiene mucho miedo al Japón.

En efecto: fuertes contingentes del Ejército japonés se van a situar en la Mongolia interior, dejando así in comunicada a Rusia con China.

Si esto sucede, los moscovitas perderán su importantísimo comercio con China e incluso estarán en peligro el Ejército ruso de Wladivostok, perdiendo Rusia sus esperanzas de llegar a ser una gran potencia asiática.

Un atraco en un Banco

Paris, 8.—Seis desconocidos atracaron a tres empleados de las ventanillas del Banco de Francia, en Trolles, apoderándose de 1.800.000 francos en metálico y 250.000 en valores, consiguiendo huir en un automóvil con el producto del robo.

Paris, 8.—La Asociación patronal hizo saber que ella no tiene conocimiento del llamamiento de Chautemps sino por la Prensa, y que, por tanto, debe imponer la mayor reserva. Los patronos se han esforzado siempre por augurar la paz social. Además la Asociación rechaza el ser considerada responsable de los múltiples conflictos sociales del momento, que son la obra de una minoría de agitadores. Atendiendo a las continuas ocupaciones de fábricas, así como a las numerosas violaciones de la del trabajo personal, es necesario llegar a restablecer el privilegio incondicional de esta libertad. La responsabilidad por las nuevas leyes cabe únicamente al Gobierno y al Parlamento. La Asociación patronal hace observar que no es momento para seguir tendencias subversivas. Por lo demás, los funcionarios sindicales se reunirán

el 8 en la Bolsa de Trabajo para deliberar sobre las medidas necesarias para llegar a la realización de las reivindicaciones de los obreros. (D. N. B.)

Nuevas declaraciones de Deloncle acerca del complot comunista en Francia

Paris, 8.—Deloncle, preso por haber sido miembro de las Ligas ilegales, declaró ante el juez de instrucción que en noviembre pasado confirió con el coronel Veguefold, que forma parte del servicio del Palacio del presidente de la República sobre la defensa del E. Iseo en caso del eventual «punch» comunista. Veguefold le había invitado a poner a su disposición ametralladoras para la defensa del E. Iseo.—(D. N. B.)

## Ha muerto el secretario vitalicio de la Academia francesa

Paris, 8.—René Doumic, secretario vitalicio de la Academia Francesa, director de la «Revisita de los Dos Mundos», murió repentinamente a las diez y cuarto, en su domicilio.

N. de la R.—René Doumic nació en Paris en 1860. Siguió los estudios de retórica en el Colegio de Stanislas.

Estaba casado con una hija de José María de Heredia.

Su primer trabajo literario, «Elementos de Historia Literaria», vio la luz en 1888, al que siguieron di-

versos estudios y ensayos publicados, entre los que merecen destacarse «u célebre «Historia de la literatura francesa», que ha servido de libro de estudio a tantas generaciones de estudiantes.

Pero su principal mérito destacó en la colaboración a diversas revistas literarias, y principalmente, a partir de 1896, la «Revisita de los Dos Mundos», a lo que prestó tan acertada ayuda que en 1916 llegó a ser nombrado director.

Lea usted EL ALCAZAR

## Condecoración alemana a la reina de Italia

Roma, 8.—Por encargo del Führer Canciller de Alemania, el embajador alemán en Italia ha hecho entrega a S. M. I. la Reina Emperatriz Elena, la cruz femenina de la Cruz Roja Alemana, en premio a haber establecido un dispensario para enfermos de encéfalitis letárgica.

En el mensaje que Hitler envió con la condecoración dedica grandes elogios a la labor humanitaria de la Reina Emperatriz de Italia.

Si queréis divertiros, acudid al  
**“CASA BLANCA,”**  
Juan Muñoz, número 33  
LEGANES

EL ALCAZAR  
diario del frente

Joaquín del Cuavillo  
CONSIGNATARIO DE BUQUES  
José del Toro, 6  
CADIZ

## NOTA INTERNACIONAL

de una juventud brasileña. Se ha dado perfecta cuenta, de que hoy día la mayor esperanza y fundamento de un Estado es la juventud. Una juventud que se ha de formar exclusivamente en la orientación de la nueva política del país y sin la cual sería infructuosa toda la labor que lleve a cabo cualquier Gobierno en los diversos países. El Brasil, como Alemania e Italia, ha puesto su fundamento en la juventud. Esta nueva manifestación del presidente, Vargas—expresión de sus más íntimos deseos—es a la vez un exponente máximo y claro de la rectitud y marcada orientación de su nueva política. Seguro es que toda la juventud brasileña responderá a este deseo de su presidente de Estado y será una prueba más, de que todo el país ve en él el hombre que con todo derecho guía los destinos de la República hispanoamericana.

## La Carta Colectiva de los Prelados Españoles es acogida en todas partes

Merced a ella se conoce en el mundo entero la verdad de España

La verdad sobre España, que merced a la Carta Colectiva de los obispos españoles ha llegado en forma autoritadísima a todos los prelados católicos del mundo y, por su conducto, a los sacerdotes y fieles, ha motivado un plebiscito de fervorosa simpatía y adhesión a España por parte, no sólo de los católicos sino de gran número, los más selectos de los cristianos separados de la Iglesia Católica. Testigos son de esto los metodistas de Inglaterra y los ortodoxos cismáticos de Rumanía, cuyo patriarca primado, el doctor Mirón Cristea, ha dirigido al representante de España en Rumanía la siguiente comunicación:

«PATRIARCA RUMANO  
SANTO SÍNODO

Stro. Antim, 29  
Bucarets VI

N.º 3059

Señor ministro:  
Tenemos el honor de participar a V. E. que hemos recibido los se-

**Casa Díaz**  
la mejor en hambres  
TOLEDO

ejemplares de la Carta Colectiva de los obispos españoles a los del mundo entero, relativa a la guerra civil de España, que calurosamente agradecemos.

Nosotros rogamos también, a Dios Nuestro Señor ayude a la victoria de los Ejércitos del general Franco; para que la soberbia e histórica España—nuestra hermana latina—recobre su tranquilidad y orden, volviendo—borradas las huellas de la

guerra fratricida—a ocupar el puesto de honor que le corresponde entre los pueblos del mundo en la Historia de la humanidad.

Le rogamos, señor ministro, aceptar la expresión de nuestra especial consideración, así como las bendiciones patriarcales.

Firmado: MIRON, Patriarca.  
Excmo. Sr. Don Pedro de Prat y Soutza, ministro de España en Bucarets.

## Estadística de huelgas en Norteamérica

Solamente en el mes de marzo se registraron seiscientos cinco

Washington, 8.—El ministro de Trabajo publicó un informe en el que resulta que desde enero a noviembre de 1937 se registraron en los Estados Unidos 4.294 huelgas, o sea el doble que en el mismo período del año pasado. Cerca de dos millones de obreros fueron afectados por estas huelgas. La ola huelguista alcanzó su punto culminante en marzo, con un total de 605 huelgas. Se registraron 260 huelgas en noviembre.

La General Motors despide 30.000 obreros

Nueva York, 8.—En vista de la mala marcha que llevan los negocios y que se espera sean peores en 1938, el Consejo de la General Motors ha decidido despedir de sus fábricas el próximo año a 30.000 obreros.

La enérgica actitud de los árabes

Ginebra, 8.—Uno de los emires árabes más autorizados ha hablado de la actitud de Inglaterra con los árabes.

Ha dicho que durante la Gran Guerra les hizo muchas promesas que no las ha cumplido.

Entre los árabes está Inglaterra completamente desacreditada. Nunca consentiremos que mande

en Palestina. Y no es la oposición sólo de los árabes de allí sino de los del mundo entero.

30.000 propagandistas bolchevicos en los Estados Unidos

Nueva York, 8.—El Pastor Curran presidente de la Liga americana contra el comunismo, ha dado a conocer una estadística fundada en datos indiscutibles, según la cual, en la actualidad, se encuentran en los Estados Unidos al objeto de efectuar propaganda bolchevica, 30.000 agentes mandados por Moscú

El mejor pan de Viena y Levadura marca «HERCULES». Se vende en la

PANADERIA de JULIO CONDE  
Bajada del Colegio Infante, núm. 9.  
Teléfono 1267 TOLEDO

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO

El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

Los dirigentes de la Cruzada española se dan perfecta cuenta de que hay dos victorias que conseguir, si queremos salir airoso y adelantado con ella: la de los campos de batalla, descontada cada día más, y la de retaguardia y posguerra, que tiene por objetivo el triunfo de la doctrina y de la moral católica sobre la ignorancia proclamada valientemente por el Caudillo, y sobre el paganismo de las costumbres, proclamada por todo el que tenía ojos para ver y conciencia para juzgar.

El ejército «regular», destinado por ahora a la lucha contra la ignorancia, está luchando con gallardía en todos los lugares donde puede y debe hacerlo, y está dispuesto a la intensificación de la lucha. El catecismo en las escuelas, la religión en los institutos, los cursillos para maestros, las conferencias universitarias y otras manifestaciones de las actividades docentes en la misma orientación, son pruebas prácticas de que se ha tomado en serio la cristianización de la enseñanza y educación de los jóvenes. Y, si algo falta, ahí está el magnífico programa del Generalísimo de que en las Universidades españolas habrá estudios de Teología, de Religión, de Historia religiosa y del catolicismo español para formar a las generaciones de la nueva España.

Ya ha comenzado también la «movilización» para la lucha por la depuración de las costumbres, sin la cual aquélla, si no triunfa, será muy raquítica en sus apetecidos frutos. Porque en la lucha indispensable, incesante, entre la conciencia formada en católico y las costumbres paganas, por regia general cae vacante la conciencia y acaban por erigirse principios y doctrinas que se avengan mejor con los apellidos que las católicas: que «para vivir en paz y en santa calma, o sobre la materia o sobre el alma».

Por eso la masonería está siempre acechando y aprovechando la corrupción de costumbres, como el medio más infalible para triunfar. Entre la blasfemia y la masonería; entre el alcoholismo y la secta; entre la pintura y las modas y modales de la mujer, aunque comulgue diariamente, y la masonería hay mucho más contacto que entre estas personas y la Iglesia. La masonería se aviene perfectamente con todo eso y lo tiene por suyo, mientras la Iglesia y la conciencia católica jamás podrá avenirse a ello.

Hay que entrar de lleno en esta cruzada todos, de arriba abajo, y secundar la que en Bilbao han emprendido por la austeridad y modestia; en Vizcaya y Navarra contra la blasfemia, y el ilustre general Martínez Anido quiere emprender en todas partes desde el alto puesto que ocupa. Blasfemia, descoco, alcoholismo, públicos escándalos; todo hay que dar con ello en tierra. EL ALCAZAR

## Obra maestra de la Cirugía

Londres, 8.—Ha sido verdadera obra maestra de la Cirugía la realizada en el Hospital de Croydon. Durante el transcurso de una operación efectuada a una mujer se produjo una abundante hemorragia interior, ocasionando de latir el corazón como consecuencia de la falta de sangre.

Los cirujanos no perdieron la serenidad y mediante un masaje directo al corazón recogieron la sangre perdida por la operada y se la volvieron a inyectar después de haberla hecho pasar por unas gasas esterilizadas; la vida volvió al cuerpo de la mujer quedando verdaderamente resucitada y prosiguiéndose felizmente la operación.

## Se traspasa

CAFE BAR RESTAURANT en Toledo, por enfermedad del dueño. Razón: Plaza Barrio Rey, 2, 4 y 6. TOLEDO

# La Organización Juvenil de Sevilla celebra brillantemente la fiesta de Reyes

Sevilla, 8.—Catorce mil espectadores se congregaron ayer en la Plaza de Toros, a las tres de la tarde, para contemplar el festival de las organizaciones juveniles de Falange Española Tradicionalista y de la J. O. N. S.

No quedaba una localidad sin ocupar, y todavía quedaron muchos solicitantes sin poder ser atendidos. Tal era la expectación que el acto había despertado entre el público sevillano.

El orden más perfecto reinó en la fiesta, desde el comienzo, al final.

Asistieron las autoridades de Sevilla, mando de Falange Española Tradicionalista y de la J. O. N. S., entre los que se hallaban don Pedro Gamero del Castillo y don Sánchez Dávila, secretario nacional de las Organizaciones Juveniles; don José María Gutiérrez, jefe local de Falange; don Eduardo Benjumea, subdelegado nacional de las Organizaciones Juveniles; jefe provincial de la Sección Femenina, Luis González Paacios.

Asistieron también una representación de las naciones amigas, un nutrido grupo de juventudes hitlerianas y soldados heridos que se encuentran convalecientes en esta capital.

En sus lugares respectivos la banda de música de Falange y la nuba de Regulares de Tetuan. La plaza adornada con multitud de banderas y emblemas, presentaba un magnífico aspecto. Inició la fiesta una sección integrada por cuatrocientas niñas femeninas que aparecieron muy bien formadas y en correctísima formación, situándose en el centro del ruedo. La música entonó una marcha y a la vez de mando de las instructoras, las muchachas realizaron diversos ejercicios gimnásticos que se traducen a final en artísticas danzas y evoluciones. Las flechas se retiraron al final,

al compás de la marcha militar de Schubert.

Siguientemente penetró en el improvisado stadium una compañía de fantes, admirablemente formados y tocados con casco. Desfilan con marcialidad de legionarios. Realizan después un simulacro ofensivo a una posición enemiga supuesta, para lo cual preparan su Infantería, Grupo de Transmisiones, Sanidad y Artillería. El público sigue con extraordinaria atención las incidencias del combate, premiando a los pequeños soldados con grandes aplausos. A continuación aparecen en el ruedo los cadetes. Llevan camisa blanca con el yugo y las flechas en rojo y pantalón azul. Realizan diversas pruebas de atletismo: carreras, lanzamiento de disco, etc. Hubo después unas carreras, relevos entre dos equipos. La prueba, muy interesante, no se resolvió hasta los últimos momentos. En el lanzamiento del peso, hacen aplaudir los cadetes.

Por último tuvo lugar una carrera de medio fondo, media vuelta a la Plaza. El último número corrió a cargo de los flechas, de siete a nueve años que realizaron unos bonitos ejercicios gimnásticos dirigidos con acierto, representando en ellos el cuento de «El hombre de las dos caras». Los chicos ejecutaron los movimientos de acuerdo con el relato, seguido por el público con entusiasmo. El monstruo del cuento es al fin vencido por aquel niño que era tan valiente como los flechas de España. El trabajo de los pequeños, interrumpido a menudo por las aclamaciones, recibió al final grandes aplausos.

Más tarde salieron ocho equipos de otros tantos pueblos de Sevilla que jugaron cuatro partidos de balón bolsado de balón cesto y uno de balompié. El equipo de Orio se proclamó campeón y recibió la copa ofrecida. El público despidió a los

equipos de «Flechas» y «Cadetes» con una ovación. Dos mil chicos «Flechas» y «Cadetes» ocuparon luego el ruedo. Después formaron un inmenso dibujo que ostentaba en la parte superior el nombre de nuestro Caudillo Franco, y en el centro el yugo y las flechas; dentro de un círculo y en la parte inferior, el grito de Arriba España. Después se separaron a derecha e izquierda los «Flechas», dejando una calle por donde los «Flechas marinos» avanzaron con las banderas de España de la Falange, de Portugal, de Alemania, de Italia y del Japon.

La banda de música interpretó la canción de la Falange, escuchada

brazo en alto por todos. El capitán instructor, don Marcos Baz, dió por terminada la fiesta y anunció que los «Flechas» desfilan por las calles de Sevilla. El Himno Nacional fué escuchado al terminar, en medio de grandísimo silencio y con el brazo en alto. Acabada la fiesta, los «Flechas» y «Cadetes» que en ella tomaron parte, desfilan por las calles céntricas de Sevilla hacia sus campos de instrucción.

**BOCADILLOS DIA  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO**

## La cabalgata de Reyes en diversas capitales de España

### En Segovia

Segovia, 8.—El día de los Reyes Magos, por la mañana se ha verificado el reparto de juguetes. Fueron adquiridos mediante la recaudación de la función teatral, celebrada el lunes en el Teatro Carvantes. Asistieron las autoridades, jefes de Falange Española Tradicionalista de las Jons y Organizaciones Juveniles, siendo recibidos con gran afluencia por los pequeños.

Segovia, durante todo el día del jueves, el elemento civil de la población visitó el Cuartel general y el Gobierno militar para felicitar a las primeras autoridades militares con motivo de la festividad de los Reyes Magos.

Acudieron todas las autoridades civiles, el Ayuntamiento en corporación, el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista de las Jons y representaciones de todos los Centros oficiales, siendo recibidos por el general Serrador y el gobernador militar señor Beltrán de Lis, felicitándoles y subrayando su adhesión al glorioso Ejército invicto y al Caudillo.

El desfile del público por dichos Centros ha sido incesante, firmando plegios y dejando tarjetas. De la provincia se han recibido numerosos telegramas.

### En Soria

Soria, 8.—El jueves por la mañana, en los locales de F. E. T. de las Jons se ha verificado el reparto de juguetes a los niños pobres de la ciudad, de las Escuelas, Hospicio y Comedores de Auxilio Social. El acto resultó brillantísimo.

Se produjo gran júbilo entre los pequeños vitoreándose a España y al Caudillo. Puede asegurarse que ningún niño de clase humilde se ha quedado sin juguetes.

### En Bilbao

Bilbao, 8.—Las Organizaciones Juveniles recorrieron la ciudad en magnífica cabalgata de Reyes, entregando juguetes a los Asilos de los niños. Los juguetes eran transportados sobre camellos y camiones. En el Colegio de los Angeles Custodios donde reciben educación 53 huérfanos de asesinados en el periodo rojo separatista, se ha celebrado el acto de entrega de juguetes regalados por la Subdelegación de Propaganda del Estado y la Jefatura de F. E. T. de las Jons. También se entregó a cada niño, una libreta de Ahorro, junto con una imposición de 50 pesetas.

### En Segovia

Segovia, 8.—El jueves por la mañana se ha inaugurado en el pueblo de Aguilafuente un Comedor de Auxilio de Invierno.

Presidieron el acto, autoridades locales, secretario provincial de F. E. T. de las Jons, y el delegado provincial y de Auxilio Social. El acto resultó de gran brillantez, asistiendo el vecindario en pleno y mostrando enorme entusiasmo. El cura párroco bendijo los locales. Pronun-

ció breves palabras el secretario provincial.

### En Zamora

Zamora, 8.—Con gran entusiasmo y afluencia de público se ha celebrado el desfile de la cabalgata de los Reyes Magos, en la que lucían antorchas. Más tarde se hizo el reparto de juguetes y prendas de abrigo a los niños pobres de la capital.

### En Avila

Avila, 8.—En los Comedores de Auxilio Social se verificó ayer el reparto de juguetes a los niños pobres. Al acto asistieron el obispo, el gobernador civil, el alcalde, el jefe provincial de F. E. T. de las Jons y numerosos invitados. Después de dos discursos de don Teodoro García Robledo, y doña Emilia Martín, se cantaron los himnos patrióticos y se vitoreó entusiastamente al Caudillo.

Fué muy elevado el número de juguetes repartidos entre los niños.

### En Badajoz

Badajoz, 8.—El pasado día 5 recorrió toda la capital la cabalgata de reyes organizada por los flechas de la localidad.

Los Reyes Magos con su escolta de 2 000 flechas portadores de antorchas, asistieron más de 9 000 juguetes entre los niños de diferentes clases sociales, deteniéndose en diferentes puntos de la población, entre ellos los hogares de Auxilio Social, donde los niños que allí estaban, recibieron con muestras de gran alegría los regalos de sus queridos amigos los Reyes Magos.

El secretario nacional de Organizaciones Juveniles, camarada José María Gutiérrez que estuvo presente, quedó complacido de la organización de la cabalgata.

## EL FRENTE Y NOSOTROS

### MADRINAS DE GUERRA

Adolfo de Arriba Pérez, cabo del batallón La Victoria núm. 76, 2ª compañía.

José Luis Roldo, sargento de Ingenieros.

Alberto Garrido, María Magnan, Victoriano Garrido y Manuel Palomo, batallón de Voluntarios de Toledo núm. 1, 4ª compañía.

Antonio López Herreros, Juan Martínez Manguera y Joaquín Misa Barroso, de la 8ª bandera de la Legión, 29 compañía.

Cabo Juan Aboledo Rey y legionario Fidel Valdesuero Figueras, 5ª bandera, 20 compañía.

Sargentos Pedro Galés Usan, José Gómez Gómez y Pedro Hernández Palacios, de la agrupación antitanques.

Manuel Salinas y Manuel Sierra, sargentos de Sanidad militar, 107 división. Hugo Salías, legionario.

ENERO 9 1937 EL ALCAZAR Hace un año

La Comisión de señoras encargada de la suscripción para el Abrigo del Soldado hizo un nuevo reparto de prendas al Hospital de Orión y a varias unidades militares, así como a algunos grupos de soldados.

Una Comisión de periodistas locales visitó a los gobernadores militar y civil para pedirles su propósito de editar la «Hoja Oficial del Lunes» a cargo de la Asociación de la Prensa.

En el Instituto de Segunda Enseñanza adquirió un ejemplar de la obra del profesor don Andrés Marín «Rezábamos en el Alcazar» con las firmas de las autoridades y otras personalidades toledanas, para su bastario con destino a la suscripción nacional.

En la Iglesia de Padres Carmelitas fué reanudado el culto mensual a la Virgen del Carmen.

El Ejército nacional, contiguando su avance en el frente de Madrid ocupó la Cuesta de las Perdices y el Cerro del Aguilá. El enemigo fué batido con gran eficacia, huyendo hacia Fuencarral.

En el sector de Las Rozas el enemigo atacó con tres batallones que fueron rechazados dejando sobre el campo 137 muertos. Fueron capturados 3 tanques rusos.

En Andalucía continuó el avance nacional por la serranía de Ronda, ocupando nuestras tropas el pueblo de Igualeja.

Fueron derribados tres aviones enemigos.

Un crucero nacional capturó a un barco ruso que se dirigía a Bilbao, ocupando toda la carga de trigo y material de guerra.

El Santo Padre experimentó alguna mejoría en su grave enfermedad.

En Austria fueron encarcelados 50 indviduos que intentaban marchar a las filas rojas de España.

En la Argentina fué aprobada una ley contra el comunismo.

Por el micrófono de la emisora de Turín, el jefe rexista belga León Degrelle se dirigió al pueblo italiano en un discurso en el que afirmó su fe en la victoria del Rex.

El Senado norteamericano aprobó la ley prohibiendo el envío de armas a los países en guerra civil.

Fabricación Tapón de Corona. Artículos para precintaje. Tapones de roble para barriles. E. RIVELLOT Jerez

## ¡LABRADOR!

Sembrando trigos de ciclo corto puedes aumentar tu ingreso de mañana. El Servicio Nacional del Trigo, te dará la variedad que necesitas a cambio de tu trigo corriente.

## EL ALCAZAR en la provincia Velada al Niño Jesús

### PORTILLO

¡Qué contraste entre la educación dada por los reyes y la nuestra! Antes se veían por las calles niños de semblante hosco, mirada torva, puño amenazador y en actitud hostil, que dejaba transparentar un alma negra, carcomida por el odio; hoy se ven niños de rostro placentero, mirada alegre y actitud respetuosa y cordial, que deja entrever un alma tranquila, esperanzada, feliz.

Este pensamiento surge en mí como consecuencia de la velada al Niño Jesús, celebrada en este pueblo por los niños y niñas de las escuelas nacionales que asisten a la Catequesis, a beneficio de esta parroquia.

La velada, suspendida el día 1 a consecuencia de la intensa nevada tuvo lugar el día 2 por la noche en un amplio salón, en el que se había improvisado un escenario y en él, un Nacimiento, donde se veía cada con esmero una imagen de Niño Jesús, regalada a esta parroquia por la piadosa y distinguida maestra nacional de este pueblo, señorita Purificación Montemeyor.

La velada fué anunciada al público por los niños y niñas que acudaban en la misma que, acompañados por su maestro don Cipriano Nombela Amestoy y por nuestro abnegado y activo párroco don Efraim Alonso, recorrieron el pueblo en dos largas filas, una de niños y otra de niñas, llevando a la cabeza de cada fila a modo de bandera, éstas una estampa grande del Niño Jesús y aquellas un gran cartel que decía: Velada

al Niño Jesús, mientras cantaban sin cesar el himno de la Juventud Católica.

El simpático acto infantil empezó cantando el coro un villancico llamado a los pastores a Belén, siguió un diálogo relacionado con el Nacimiento, titulado «Los que van a la Catequesis», en el que dos niños en un alarde de cultura religiosa, mezclado con otro de buen humor ante la perspectiva del esperado aguinaldo tradicional del señor cura, hacían preguntas, hasta ponerle en ridículo, a otro niño que se supone no asiste a la Catequesis. A continuación recitado de poesías adivinas al Nacimiento por las niñas.

Después, la adoración de un pastorcito y la de los Reyes Magos, por sendos niños convenientemente caracterizados. Y luego un monólogo titulado «Qué fuele», en el que se hace resaltar el frío del corazón donde no está Jesús. Todo ello alterado con preciosos villancicos, primeramente cantados por el coro.

Al acto, que resultó brillantísimo, asistieron las autoridades y numeroso público. Todos los niños estuvieron admirablemente repitiéndose todos los números, como no podría menos, dada la acertada labor directora de nuestro párroco.

Pero lo más digno de notar es la alegría y entusiasmo de los chicos en los ensayos y la satisfacción de los padres al ver a sus pequeños tan contentos.

A todos mí más sincera enhorabuena.—C. Nombela.

## Información general

## Nuestro empuje decisivo en Teruel, pendiente de la mejoría del tiempo

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).

La forzada paralización de los frentes de lucha por causa del temporal de nieve ha sido aprovechada por los rojos, quienes han volcado en el frente de Teruel todo el material bélico que tenían repartido por España.

Creyeron fácil la victoria; pero al convertirse en derrotados los movimientos que proyectaron contra nuestras posiciones, han tenido que concentrar allí todos los refuerzos imaginables. Así los restantes frentes han quedado desguarnecidos.

Bastaría el más pequeño empuje por nuestra parte para que se desmoronara en el acto todo el artificio de la resistencia marxista.

Pero nuestro mando quiere dar a los rojos una lección. En el frente mismo que ellos han elegido serán totalmente aniquilados. Después será ocasión de que llevemos la batalla a otros lugares donde tampoco la suerte les podrá ser propicia.

En el día de hoy, en el sector sur de Teruel, ocupamos diversas posiciones, en cuya defensa los rojos quisieron ofrecer fuerte resistencia. Pero, al ser desalojados, intentaron iniciar contra nuestras líneas recientemente improvisadas una violentísima contraofensiva y lanzaron sobre nuestras posiciones gran número de tanques que precedieron a una gran masa del ejército rojo.

La preparación del ataque representó caracteres de iniciación de una grave batalla; pero nuestros soldados no se arredraron; ofreciendo cara al enemigo, resistieron heroicamente el empuje de aquel contraataque, destrozándole dos tanques que quedaron inutilizados en esa zona barrida por los fuegos

contrarios, que se ha dado en llamar Tierra de Nadie.

El número de muertos que los marxistas han sufrido en este combate ha sido de varios centenares.

Mientras tanto, nuestras tropas, en el ala izquierda del frente, es decir, al Norte de la capital, continuaban su operación de limpieza de enemigos, manteniendo el mismo tren de avance que en días anteriores.

En el aire fueron derribados dos aparatos de bombardeo, que cayeron abatidos en nuestro campo, incendiándose en el acto de su caída.

Parece que la documentación de uno de los pilotos, que ha podido conservarse intacta, corresponde a un súbdito extranjero.

Han pasado a nuestras filas algunos milicianos, que se han confesado ya incapaces de poder resistir por más tiempo la comedia que representan los jefes marxistas, afirmando gran número de falsedades sobre la lucha de Teruel.

Los milicianos pasados a nuestras filas han confirmado la baja moral del ejército enemigo, cada día más quebrantada por el terrible castigo que sufren como consecuencia de las derrotas que les infligimos.

Nos han dicho estos mismos muchachos que, con motivo de las últimas nevadas, quedaron enterrados bajo la nieve los cadáveres de cerca de 6.000 milicianos rojos.

Todos confían en que, cuando el ejército nacional, con la mejoría del tiempo, lance su ofensiva definitiva, no habrá fuerza humana capaz de contener su empuje, y llevan razón, porque contadas son las horas que, de consolidarse la mejora del tiempo, ya iniciada, les quedan a los rojos para continuar la propaganda de sus fáciles y desacreditadas calumnias.—(Faro).

## En Guatemala estalla una revuelta contra el presidente Ubico

Nueva York, 8.—Comunican de Méjico al «New York Times» haber estallado en Guatemala una revuelta contra el presidente Ubico, fomentada por los enemigos del régimen político.—(Stéfani).

El Gobierno francés envía tractores limpianieves a los rojos

Paris, 8.—Varios periódicos franceses protestan contra el envío a España roja de potentes tractores limpianieves que estaban empleados en el departamento francés de los bajos Alpes. Este envío provocó ya la dimisión de varios alcaldes de esta región, que han querido de este modo protestar por el hecho de que se envíen los limpianieves en socorro de los marxistas españoles, precisamente en el momento en que la población de la zona montañosa francesa tiene necesidad de ser protegida contra la nieve, por la que están bloqueados. Es probable que en el Senado se haga una interpelación sobre este asunto.—(Faro).

Las gestiones de Chautemps para resolver los conflictos sociales

Paris, 8.—Como complemento a su llamamiento de ayer, el presidente Chautemps ha enviado una carta al presidente de la Federación de los patronos franceses, invitándole a él y a sus colegas a una conferencia preliminar para el 12 de Enero.

Chautemps expresa su convicción de que una discusión llevada a cabo en formas corteses y de justicia por el Gobierno, como árbitro, dará como resultado una aclaración de los motivos del actual antagonismo existente entre patronos y obreros.—(Faro).

El conde de Ciano sale hoy para Budapest

Roma, 8.—El ministro de Negocios Extranjeros, conde de Ciano, saldrá mañana para Budapest para intervenir en la firma del pacto relativo a los protocolos de Roma.

Los rusos quieren ser dueños de la España roja

Bilbao, 8.—Comunican de Madrid que el embajador soviético ha comunicado al Gobierno de Barcelona el deseo de que todos los servicios de ferrocarriles, puertos, canales y carreteras pasen a ser desempeñados por expertos soviéticos.

El nuevo dirigible alemán «L-Z 130»

Berlin, 8.—Ha terminado la construcción del nuevo dirigible «L-Z 130», que podrá transportar 40 pasajeros y hará la travesía del Atlántico del Norte. Se avanza en la construcción de otro dirigible, el «L-Z 131», que será 16 metros más largo y tendrá capacidad para 100 pasajeros. En 1939 estará dispuesto para el servicio de América del Sur. Nada se ha decidido aún acerca del «Graf Zeppelin».

## González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes  
Almacenes y Oficinas: Carreteras, 22 y 24. — Sucursal Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

## GRANJA FLORIDA

LA CASA DE LAS MERIENDAS

Desayunos desde las siete y media

Chocolate, Leche y Café

Casa en flambres y cervezas

Comercio, número 12.—TOLEDO

## El presidente Vargas propugna la creación de una Juventud brasileña

Rio Janeiro, 8.—El presidente Vargas, en una alocución que ha pronunciado en Puerto Alegre, ha hecho alusión a la creación de una Juventud brasileña. Esta idea ha sido ya objeto de varios artículos en la Prensa. Los periódicos se declaran partidarios de una institución de este género, que libre a la juventud de perniciosas influencias.—(Faro).

Los nuevos embajadores norteamericanos en Berlín y Londres

Washington, 8.—Han sido nombrados los nuevos embajadores americanos en Berlín y Londres. Roosevelt se propone que en el próximo verano el embajador americano en Moscú pase a la Embajada de Bruselas.

LA VIDA EN LAS TRINCHERAS

## NIEVE EN LAS CUMBRES

Sí, amigos de la retaguardia. Hace ya tiempo que la nieve empezó a blanquear en lo más alto de los picos de esta sierra del frente de Teruel.

Los soldados, abrigados hasta los ojos, con pesados capotes grises y fuertes pasamontañas, dejan las huellas de sus botas claveteadas sobre la nieve que cubre los distintos senderos que conducen a las trincheras.

Desde lejos, esto semeja un paisaje del Norte de Europa: toda la tierra blanca, inmaculada, y de vez en vez, unas chabolas que negrean, unos árboles sin vida que se destacan sobre aquel azul grisáceo del cielo, unos mulos que suben con pereza a la montaña, cargados con el suministro del día...

Yo he querido acercarme hasta los mismos parapetos y vivir unas horas la vida que nuestros combatientes viven día por día, durante todo el invierno. La ascensión no es difícil, porque la nieve de la vereda está endurecida y se camina bien.

Me encuentro a los soldados cantando. Cada uno las "cosas" de su "tierra", pero todos alegres y acordados en que no hay cosa mejor que obrar según la conseja: "A mal tiempo, buena cara".

—Llegas a tiempo—me dice un "veterano", con esa familiaridad característica de todos los jóvenes que se encuentran juntos frente al enemigo—ahora verás cómo se vive en nuestro hotel.

"Nuestro hotel" es una chabola de dos metros de anchura por seis de largura, en la que hacen vida común ocho soldados y dos cabos. El techo es demasiado bajo para poder permanecer de pie, y todos ellos se agrupan junto a la lumbre.

Les sorprende dedicados a una extraña operación: cada uno cuida de que su plato, lleno de nieve, permanezca junto al fuego.

A mis preguntas de extrañeza, me replica uno de ellos:

—Pones cara de "quinto". Has de saber que de quince días a esta parte la nieve nos es familiar. Empezó por cerrarnos la puerta de la chabola. Un buen día amanecimos bloqueados y hubimos de salir todos por esa chimenea que ves. La nieve se ha convertido, por obra y gracia del frío, en artículo de primera necesidad; el agua anda esca-

Próximo viaje a Belgrado del ministro de Negocios Extranjeros rumano

Belgrado, 8.—El ministro de Negocios Extranjeros de Rumania llegará a esta capital el día 12 del corriente.

Son detenidos en Barcelona varios funcionarios de aduanas

Barcelona, 8.—El comisario general de Orden público ha manifestado que los agentes de investigación han detenido a varios funcionarios de Aduanas, que se dedicaban a preparar la huida de distintas personas al Extranjero.

**CAMAS** preciosas con sommier de hierro  
Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderna) - TOLEDO **PALOMINO**

## Brillante recepción en Lima de homenaje a la Misión española

Lima, 8.—Se ha celebrado una brillante recepción en honor de la Misión española llegada a esta capital. Asistieron los representantes de los países de Alemania, Italia, Portugal y Japón.

Don José Obanez analizó la conciencia española diciendo que el gobierno del frente popular que aun gobierna en parte de España fué el único causante de la revolución, armando a las organizaciones obreras y arrastrándolas a una convulsión sangrienta y cruel. Sólo cuando nuestra Patria se hallaba al borde del abismo cuando fué el Generalísimo Franco levantó al verdadero pueblo español en defensa de las tradiciones, de la justicia y de la legalidad española.

Se sirvió un refresco a los asistentes, así como una comida en homenaje de la Delegación española, asistiendo numerosas personalidades.

La Misión dará algunas conferencias más y saldrá en breve para otros países.

El embajador francés en Barcelona sale huyendo hacia París

San Juan de Luz, 8.—El embajador francés en Barcelona ha emprendido repentinamente el viaje hacia París. Aunque se ignoran las causas de tan improvisado viaje, se atribuye a una precaución adoptada por dicho diplomático ante el terrorismo que reina en aquella capital, ya que recientemente se descubrió un complot para asesinar a Negrín, Companys y a los embajadores de Francia y Rusia.

Un anticipo del informe económico de Van Zeeland

Paris, 7.—Pertinax, en «L'Echo de Paris», da algunos detalles respecto a la proposición económica de Van Zeeland, que se publicará en la próxima semana.

Dice que Van Zeeland recomienda la abolición del control de cambios, que sería reemplazado por una estabilización de fondos en los Bancos nacionales.

Los países totalitarios serían invitados a examinar la proposición y consecuentemente, sería necesario ayudar a Alemania a constituir un fondo de reserva y de divisas extranjeras, así como concederle créditos internacionales. Esto permitiría al Reich el reembolsar sus empréstitos y suprimir sus cuotas de «clearing», así como sus restricciones sobre importación y exportación.—(Faro).

Un valiente artículo de un periodista francés

Paris, 7.—En un periódico francés se acaba de publicar un brillante artículo en el que se da cuenta de la formidable ayuda que la Masonería universal ha realizado por el ejército rojo de España. Los nombres de los principales hermanos que más se han distinguido en esta labor están valientemente declarados, y el artículo en cuestión es una completa declaración de las manos secretas que se mueven ocultamente para fines nunca confesables en la guerra española.

## El Duce preside una reunión en la que se acordó un nuevo plan de construcciones navales

Roma, 9 (madrugada).—El Duce se reunió en el Palacio de Venecia con el ministro de Hacienda, el titular de Guerra y los jefes de Estados Mayores de la Armada y el Ejército. Mussolini, de acuerdo con aquellos personajes del Gobierno y del Ejército y la Marina, determinó el nuevo proyecto de construcciones navales que realizará Italia con ritmo acelerado. Se prevé en dicho programa la construcción de dos acorazados gigantescos de 35.000 toneladas cada uno, varios grandes cruceros y enorme cantidad de submarinos. Los dos acorazados gigantes llevarán los nombres de «Roma» e «Imperio».

La construcción de las unidades navales previstas en el nuevo plan aprobado por el Duce en dicha reunión extraordinaria empezará seguidamente. Realizado este nuevo plan de intensificación de las fuerzas navales, Italia, de hecho, queda convertida en una primerísima potencia naval, capaz de competir con las potencias que se consideran más fuertes.

**ESPAÑOL:** en tu mano está ganar para un soldado la batalla más cruel de todas: la del frío.

## Los rojos sólo han entrado en Teruel por radio y con tinta como los calamares



Sevilla (doce noche).—El General Queipo de Llano dedicó su charla a los personajes del Gobierno de la Generalidad de Barcelona.

El personaje para quien estuvo dedicada la mayor parte de la charla, no salió muy bien parado de ella, su fama y su moralidad quedó por el suelo.

Todos los vicios estaban encarnados en la célebre figura, desde la compañía de no buenas amigas... hasta la más clásica borrachera, ¡claro que estas «tajas», son de vino bueno! Al final de las cuales, armó en cierta ocasión un escándalo de padre y muy señor mío. Tanto que los sinvergüenzas de sus compañeros en el

Gobierno se vieron obligados a deliberar e incluso acordar su expulsión del territorio, donde los mas canallas tienen cabida.

Sólo su amistad con el «Bigardo», pudo salvarlo, porque éste intervino para que no se cumpliera la orden de expulsión, y nuestro personaje dió palabra de no repetir su borrachera ni su escándalo.

¡Gracias a que queda poco tiempo para que los nacionales sean los dueños de Barcelona!... Y entonces, estos indeseables personajes, que habrán huído, no podrán volver a España ni a Cataluña, que tendrá entonces a su cabeza a personas decentes y dignas, después que hayan sido extirpados todos los anarquistas y comunistas que ahora en ella dominan.

Habla después el general de la serie de mentiras de los rojos, referentes a su gran victoria de Teruel.

El desasosón de su alegría... va «in descendendo»; sólo hablan de la reorganización de la vida en la capital, de que todo es suyo... ¡Lo malo es que está en nuestras manos!

Un poco de paciencia... que el buen tiempo nos traerá todo lo que todos deseamos; hay que tener paciencia. Hoy ha sido ya un buen día, y pronto todos los sueños de los infelices rojos van a caer por tierra. Desde luego que Teruel lo han tomado muchas veces, pero sólo por Radio y con la tinta, como los calamares.

Lo mejor del caso, es que todas estas mentiras no son hijas de los locutores de las radios marxistas, sino de «Napoleón el seboso», de Indalecio Prieto que ha tenido el cinismo de escribir en cuartillas todo lo que por el micrófono nos han lanzado en estos días.

Por consiguiente la consecuencia es esta, toda la culpa de estas mentiras cae sobre el Gobierno que las consiente.

A continuación habla el general de unas cartas encontradas por un amigo en las que claramente se demuestra que el culpable directo y único de la muerte de Pestafia es el mismo Indalecio Prieto, quien de esta manera se ha quitado de enmedio a un enemigo más, ya que sabido es, que Pestafia hacía constantemente burla de la ordinariéz de «Napoleón el seboso».

Da cuenta también de la opinión que de Indalecio tenía Sánchez Guerra, quien después de oírle un discurso, sacó como única consecuencia y fruto que el orador tenía una osadía incomparable.

Cuenta las impresiones de un aviador francés que ha vuelto a su país completamente desengañado, asegurando que la cordialidad entre Indalecio, Negrín y Azaña, es sólo aparente, ya que el amo, es únicamente Prieto, que se halla completamente endiosado, por obra de Rusia.

Termina dando cuenta de las operaciones del día y de unos cuantos camelos.

## De los Bajos Alpes desaparece una máquina limpiavías

### Y se descubre una gran red de exportación para los rojos

El asunto será llevado al Senado francés

Paris, 8.—La desaparición en Saint Bonnet, departamento de los Bajos Alpes, de una máquina limpiavías de vapor, ha dado lugar al descubrimiento de una gran red de exportadores clandestinos que en cantidades considerables han enviado máquinas de esta clase a los rojos españoles. Quince alcaldes de los pueblos del sur de Francia han presentado su dimisión, porque según se ha demostrado, las máquinas son propiedad de los Ayuntamientos de dichos pueblos. Los alcaldes han protestado de esta manera de que se les haya quitado las máquinas limpiavías en momentos en que tan necesarias son en aquellas regiones.

Un senador del departamento de los Bajos Alpes ha dirigido un telegrama de protesta al presidente del Consejo de ministros pidiendo además que se aclare el empleo dado a dichas máquinas.

## De un comunicado japonés.—Pérdidas de la aviación china

Tokio, 8.—El cuartel general imperial dice que desde el comienzo de las hostilidades, la aviación japonesa ha destruido 417 aviones chinos, de los cuales 199 han sido derribados en combate aéreo y 217 destruidos por bombardeos en aeródromos.

Los japoneses han perdido en total 60 aviones. En cuanto a la marina, dice el comunicado, que ha perdido 235 hombres, de los cuales 120 eran oficiales.

En cuanto a las bajas que han hecho a los chinos, dice, que en el frente de Chasi éstas se elevan a 52 000.

## El plan de retirada de voluntarios extranjeros comprende 100.000 hombres

Londres, 9 (madrugada).—Refiriéndose a la próxima reunión de la Subcomisión del Comité de No Injerencia, el «Daily Telegraph» hace observar que se discutirá un plan detallado para la llamada de los voluntarios. Este proyecto calcula en 400.000 libras esterlinas los gastos que ocasionaría la ejecución de dicha llamada; cifra que sería abonada de los fondos del C. N. I. El número de voluntarios a retirar se elevaría a 100.000 hombres. El proyecto contiene también una cláusula protegiendo a los alistados voluntarios que regresen a sus países contra todo eventual castigo.—(D. N. B.)

El ex Negus invitado a abandonar el territorio inglés

Roma, 8.—El ex Negus ha recibido una invitación del Gobierno inglés, dándole un plazo muy corto para que abandone el territorio nacional, pues se realizan propagandas que ponen en peligro la neutralidad inglesa en este asunto.

Se le acusa también de no haber hecho a su debido tiempo peticiones en la S. de N. y de haber abandonado Abisinia antes de lo debido.

## El fracaso de la reacción ofensiva de los rojos en Teruel

Roma, 9 (madrugada).—Los enviados periodísticos italianos en el frente de Teruel comunican en sus impresiones diarias sobre la jornada guerrera que importantes fuerzas marxistas desarrollaron un fuerte ataque apoyados por muchos tanques rusos y artillería de grueso calibre contra las posiciones recién conquistadas. La tentativa roja quedó desbaratada totalmente, y aunque reiteró el enemigo su esfuerzo ofensivo, alimentándolo con nuevos contingentes que entraron en combate, tuvo al fin que emprender una retirada apresurada ante la combatividad corajuda de los soldados nacionales, que no sólo rechazaron con gran energía las intenciones contrarias, sino que asaltan una importantísima posición de extraordinario valor táctico y estratégico que el enemigo defendía con tesón. Los rojos sufrieron grandes pérdidas.

## Es conquistada una cota muy importante para el dominio de Teruel, después de durísimo combate

(Crónica del Tebib Arrumi).

La batalla de Teruel sigue su curso normal. No tendré que jurar a ustedes que el curso normal es el de ir poco a poco destruyendo la resistencia enemiga, que es desesperada, a vida o muerte para los rojos. Ellos sabrán por qué. Seguramente porque se han dado cuenta de todo el ridículo que hicieron al apuntarse prematuramente un triunfo que aseguraban valía por todos los nuestros. Ecuación maravillosa que decía: Teruel igual a Málaga, San Sebastián, Toledo, Bilbao, Santander y Asturias. Por arte de birliribloque y porque las matemáticas marxistas siempre han sido así, no quieren ahora tener que confesar ante propios y extraños un fracaso y prefieren sacrificar todas sus unidades, las buenas las mejores, las medianas, a decir que han tenido que retirarse y abandonar el loco empeño de retener lo que sólo por sorpresa pudieron asir y han de soltar quieran o no, porque ni es suyo ni son capaces de guardarlo debidamente. Es decir, con heroísmo, abnegación y tesón de un patriotis-

mo que no sienten, ni pueden sentir. Pero Prieto no da su brazo a torcer. Hay que conocerle. Su soberbia no transige con la idea de tener ahora que cantar la gallina y pasar porque el mundo se entere de sus faroles fantasiosos y reconócer que, como el supuesto resurgimiento esplendoroso de la potencia bélica marxista, no era sino alegría prematura y falsetas sin sustancia.

Pero, en fin, como en el sector de Teruel han acumulado ellos y sus protectores de fuera de España cuanto de eficacia tienen, tratan de sacarle el jugo, y aun a costa de mares de sangre quieren evitar el fracaso de tener que abandonar la lucha.

Ayer se les pegó duro por el flanco izquierdo. Hoy se les ha pegado aún mucho más, conquistando una cota que no citaré, muy importante para el dominio de Teruel, en torno de la cual se ha librado un durísimo combate, uno de los más tenaces de la campaña, y la cota quedó en nuestro poder y la perdieron los rojos para siempre, y con esa pérdida sufrirán decisivas consecuencias próximas y fatales.

Por el sector de la derecha también se ha combatido con dureza y

## En 1937 fueron eliminados en Madrid 13.000 trotskystas

Tenerife, 9 (madrugada).—Por informes fidedignos, se sabe que durante el año 1937 han sido «eliminados» en Madrid muy cerca de 13.000 afiliados al partido comunista, a los que se acusaba de simpatizar con Trostky.

Los rojos de Centro, faltos de armas, municiones y prendas de abrigo

Tenerife, 9 (madrugada).—Comunican de Madrid que el general Miaja ha declarado que al Ejército del Centro le hacen falta con toda urgencia armamentos y municiones en abundancia, como también prendas de abrigo para poder resistir la campaña de invierno.

Huelga general en el distrito federal de Méjico

Tenerife, 9 (madrugada).—Según mensaje cablegráfico de Nueva York, la huelga general planteada en el distrito federal de Méjico por los Sindicatos obreros en acto de apoyo y solidaridad con los huelguistas panaderos ha entrado en una fase de próxima solución. El Sindicato de panaderos se reunió en asamblea general en el Teatro Hidalgo, de la ciudad de Méjico, aprobando después de violenta discusión el convenio que habían elaborado las representaciones patronales y obreras con la intervención y arbitraje del Gobierno mejicano Central. Se cree que la huelga general en la capital y en el distrito federal irá reduciéndose paulatinamente hasta que se la haga cesar por completo.

Retroceso en la economía francesa

De París se recibe la noticia de que la actividad industrial de Francia no ha sido en estos últimos meses, mayor que hace cinco años. Actualmente la fabricación de los principales productos industriales está por debajo de lo normal. El ramo de la construcción, por ejemplo, sólo tuvo la mitad de los encargos de 1929, y el número de parados ha experimentado últimamente un aumento de 10.000 por mes.

La selección nacional polaca rehusa jugar en Méjico

Varsovia, 8.—La federación futbolística polaca ha rehusado en estos días la invitación que le fué dirigida por la federación mejicana para jugar algunos partidos. Los polacos habrían enviado una selección nacional para jugar en Méjico una serie de partidos a 100 mil pesetas cada encuentro.

también los esfuerzos marxistas acabaron en el fracaso y en horrible desgaste. Desgaste, esta es la palabra. En esta frase está la batalla de Teruel. En que la intensidad del desgaste contenga nuestra ofensiva, cifran los rojos todas sus esperanzas; claro que son unas esperanzas escritas en la arena de una playa, porque de sobra saben que en este género de lucha, por nuestra mejor táctica y mando, por cada diez bajas que ellos tienen apenas si nosotros tenemos una. Y en esa proporción, por mucha que sea la cuantía del rebaño suicida, a ellos tiene que afectarlos más que a nosotros.

Por lo pronto, hoy han sufrido la paliza correspondiente, tanto moral como material.

La defensa desesperada de la cota citada y su pérdida al fin de la jornada, habrá convencido al mando rojo de lo estéril de sus empeños y lo vano de sus esperanzas, y si tiene conciencia, de lo criminal que es entregar tantas y tantas vidas inocentes cuando de sobra saben ellos, los responsables y los mandamás, que lo de Teruel ya es algo, para la causa roja, que no tiene remedio.